

in Leipzig. Unter den Ausläufen nimmt eine Reihe großer Sammlungen aus entlegenen und in der Siedlung stark zurückgebliebenen Landstellen Schwedens den ersten Platz ein; sie sind im Auftrag des Museums von dessen Mitarbeiter Sonckius zusammengetragen worden.

Aus dem Skandinav.-Archiv kommen die reichen Sammlungen Schapers und Bartolins, von denen die letztere einen Reichtum an Tonsammlungen enthält, die unter den heutigen politischen Verhältnissen, wo jenes Gebiet uns entzogen ist, doppelt bewertet werden müssen.

Urkundensammlung aus der Bronzezeit. In Neuflecken bei Borna (Bez. Leipzig) wurden nach einer Mitteilung des dortigen "Tageblattes" aus einem Sandlager drei große Urnen ausgegraben. Von einer größeren, bauchigen Urne stand man eine kleinere, die ganz erhalten blieb. Die Urnen, die ungefähr 45–50 Centimeter im Sandlager eingebettet lagen, sind hakenförmig, Hals und Bruch sind scharf voneinander abgetrennt, die Gestaltungen sehr weit, die Standflächen unregelmäßig breit. Die noch vollständig erhaltenen kleineren Urne hat eine Höhe von 18 Centimeter, die Gestaltung beträgt 10 Centimeter, die Standfläche 6 Centimeter, der größte Umfang 40 Centimeter. Die Farbe der Urnen ist gelbrot, Verzierung an den Mundflächen sind nicht zu finden. In den Urnen fanden sich Leberreste menschlicher Skeletteile, sowie zwei Metallbeigaben, die eine gestaltet wie ein Oberteil, die andere wie Teile einer Rassel, anscheinend von einem Gürtelstück. Vermöglich hat man es mit einem sogenannten Grab aus der Bronzezeit zu tun.

Die Schopenhauer-Gesellschaft veranstaltete ihre Hauptversammlung mit einer Schlussfeier, in der zunächst Herr Pastor Grohmann von der Annenkirche in Dresden über Schopenhauer und das Problem einer Germanisierung des Christentums sprach. Die Ausführungen des Redners fanden außerordentlich starke Beifall. An zweiter Stelle hielt Herr Dr. Felix Gottschell, Wien, einen Vortrag über das Thema: "Jüdischer Geist in der deutschen Kunst." Nach einer kurzen Ansprache wurde die Versammlung mit Dankesworten an Herrn Dr. Stegmanns, Professor Dr. Deussen geschlossen. Zum Tagungsort der nächstjährigen Schopenhauer-Versammlung wurde Düsseldorf gewählt.

Aufführung eines Wagner-Oper in London. Daily News berichtete, daß nun seit 28 Monaten des Krieges zum ersten Mal eine Wagner-Oper in London aufgeführt worden ist. "Tristan und Isolde" wurde im Alhambra-Theater gegeben. Viele Zuhörer in Hallen waren erschienen. Die Begeisterung war, wie Daily News berichtet, sehr groß.

#### Dörrrost.

Da schon jetzt Vorsorge getroffen ist, um für die nächsten Jahre eine genügende Vorrat an Brot zum Einlochen von Marmelade usw. sicherzustellen, so sei darauf hingewiesen, daß es sowohl im Interesse der Volksgehobenheit, als auch, um den Brotverbrauch einzuschränken, wünschenswert ist, den Genuss von Dörrrost mehr als bisher in den Vordergrund zu stellen. Der heimische Genuss von Marmelade und im Brot eingesetzten Früchten ruft bei vielen gefährliche Störungen hervor. Dörrrost bedarf dagegen, als Kompost zubereitet, nur wenig Butterzusatz, manchmal gar keinen. Außerdem bleiben in ihm die so wichtigen Nährstoffe unverändert erhalten, während sie beim langen Kochen mit Brot zum Teil verloren gehen. Der Nährwert des Brotes ist kein ausreichender Trost für diesen Verlust. Über Dörrrost kann auch sogar roh gegessen werden. Gedörrte Blumen und Vinen sind nicht nur bei Kindern beliebt. Soldaten, denen man sie ins Feld geschnitten hat, waren stets hocherfreut darüber. Da sie zum guten Kauen nötigen, so dienen sie auch zur Stärkung der Söhne.

Gedörrtes Obst, gedörrtes oder frisches, erfreut ebenfalls, oder noch besser als Marmelade, die Butter zum Brot und ist viel erfrischender. Es läßt Durst, während Marmelade Durst macht. Nur wo unbedingt Brot geschnitten werden muß, sollte Marmelade vorgezogen werden. Weicht man gedörrtes Obst über Nacht in Wasser ein, so kann man es schon am nächsten Morgen ungefroren mit oder ohne Butterzusatz zum Frühstück genießen. Besonders im Sommer, wo ein warmes Getränk nicht so sehr Bedürfnis ist, kann es so den jetzt auch knapp gewordenen Morgen-Kaffee bei manchen ersetzen.

Da die gegenwärtigen Vorräte an Dörrrost von Tag zu Tag teurer werden, wäre auch da eine Preissregelung sehr angebracht. Dörrrost sollte Volksnahrung und nicht nur den Bemittelten erschwinglich sein. Wenn Dörrrost, ebenso wie Dörgemüse, von Gemeinden hergestellt wird, kann es der Bevölkerung außerdem billiger zu stehen kommen, als Marmelade. Auch die Besitzer von Kleingärten sollten angehalten werden, ihre Überschüsse an Obst mehr zu dörren, als als einzulochen.

Stadtteilliches 20.  
Schönheit und Gesundheit sind die wichtigsten Werte, die einen Menschen machen. Eine gesunde und gesunde Seele sind ebenso wichtig wie gesunde Körper und gesunde Ernährung. Auch die jungen Männer der Generation haben mit Ernährungs- und Erholungsbedürfnissen vergleichbar zu den anderen Menschen. Sie sind ebenso gesund wie die anderen Männer der Generation. — Das Tageblatt sucht die gesuchten Männer, die gesucht werden, um sie zu beschäftigen, um sie zu unterstützen, um sie zu fördern. Das Tageblatt sucht die gesuchten Männer, die gesucht werden, um sie zu unterstützen, um sie zu fördern.

Wohnungsgesuch. — Eine Familie mit 4 Kindern im Alter von 8–13 Jahren sucht zum 1. Oktober in Riesa, Neugröba ob. Neuwelta eine Wohnung zum Preise bis 280 M. Werte werden im Voraus bezahlt. Off. u. R. 647 an das Tageblatt Riesa erbettet.

Unverheirateter Lehrer sucht für 1. Oktober oder sofort sonstige

Wohnung mit 2 Stuben, Kammer und Küche in der Nähe des Kaiser-Wilhelm-Platzes. Angebote mit Preis unter 8 648 an das Tageblatt Riesa.

Beamter mit einem Kind sucht vor 1. Oct.

Wohnung im Preise bis zu 280 Mark. Angebote unter P. 648 an das Tageblatt Riesa.

Beamter mit einem Kind sucht vor 1. Oct.

Wohnung bis 200 M. v. j. Chepoar 1. 10. in Riesa, R. Weida ob. R. Gröba gesucht. W. Off. u. R. 648 an das Tageblatt Riesa.

Freundl. Schafstelle frei Bismarckstr. 61, Ost. v. r.

Goethestraße 40

(Sonnenseite) ist die 2. Etage, beklebt aus 4 Stücken, 1 Kammer u. Zubehör, verfegungshalter ab 1. August zu vermieten.

Jüngere Hauswirtschaft für 1. Tag für Haushalt von 2 Personen gesucht. Vorzuhören nur nachmittags von 3–4. Werte im Tageblatt Riesa.

Hausmädchen, braun, fleißig und kinderlieb, wird per 1. Juli aufgenommen. Zu erfragen im Tageblatt Riesa.

Gesucht wird für 1. Juli junges, ehrliches u. fleißiges Hausmädchen.

Mit Buch zu melden von 8–10 Uhr vormittags Goethestraße 52, 2. L.

Ehrliches 14–15 jähriges Hausmädchen wird zum 1. oder 15. Juli gesucht. Zu erfahren Schloßstr. 24, 1.

Jüngeres, sauberes Hausmädchen wird für 1. oder 15. Juli nach Altenbergen gesucht. Vorzuhören bei Margenbergs, Hauptstr. 70.

Nicht zu junges

Hausmädchen mit Kochkenntnissen für 15. Juli gesucht. Zu erfragen im Tageblatt Riesa.

Ehrliches, 14–15 jähriges Mädchen wird sofort gesucht.

Gran Frieda Mütter, Bülau v. Gröbitz.

Mehrere Jähre neu verkauft von der Witwe Gustav Leidhold, Görlitz.

Hundert Rentner dieses

Biesenbier

von der Witwe weg kaufen Mühlwerke Görlitz.

Hafer-Ersatz

und

Schweinemast-Zucker

empfiehlt ab Böbeck

Hermann Resch,

Voppiher Straße 28.

Prima Braunkohlen,

Steinkohlen,

Braunkohlen-

briketts,

Steinkohlen-

briketts,

Anthrazit,

Gaskoks,

div. Brennholzer,

scheitholzrechte

Bündelholz

— empfiehlt billig —

G. F. Förster.

Zigaretten noch billig

abzugeben.

2. Big.

Werte 4.—

in Gold- u. Papiermundstück.

Prima Handarbeit.

Cigarettenfabrik "Oriente",

Döbeln, Bezirk Dresden.

